

La sucesión de escándalos limita las opciones de gobernar del PP

El Supremo investigará a Rita Barberá por el supuesto blanqueo del PP valenciano

Ciudadanos amenaza con retirar su apoyo a Rajoy si la senadora sigue en el cargo

Bárceñas renuncia a la acusación por la destrucción de sus ordenadores

J. CASQUEIRO / N. JUNQUERA
Madrid
La corrupción vuelve a amargar la estrategia política del PP. En plena campaña de las elecciones vascas y gallegas, el partido de Mariano Rajoy vivió ayer un goteo de casos, del presente y del pasado, que complican aún más sus opciones de acabar con el blo-

queo político, evitar las terceras elecciones en un año y continuar en el Gobierno. El Tribunal Supremo anunció que investigará a la senadora Rita Barberá por el supuesto blanqueo cometido por el PP cuando era alcaldesa de Va-

lencia. El líder de Ciudadanos, Albert Rivera, advirtió de que si Barberá no dimite no volverá a apoyar a Rajoy en una nueva investidura. Otro caso que resucitó fue el que afecta al expresidente balear Jaume Matas, quien está

negociando con la fiscalía una confesión que le evite ir a la cárcel. También se conoció ayer que el extesorero popular Luis Bárceñas ha renunciado a mantenerse como acusación en la investigación judicial por la destrucción de sus ordenadores en la sede central del PP, en la madrileña calle de Génova. **PÁGINAS 17 Y 18**

EDITORIAL *Desgaste popular*

PÁGINA 12

Guindos admite en el Congreso que la elección de Soria fue discrecional

El ministro defiende el carácter técnico y no político de la elección

FERNANDO GAREA, **Madrid**
El ministro de Economía, Luis de Guindos, cambió ayer su versión sobre la elección del exministro de Industria José Manuel Soria para representar a España en el Banco Mundial. Tras haber defendido que "habría sido ilegal" no proponer a Soria porque había ganado un concurso como funcionario, ayer admitió que su designación fue una decisión discrecional, libre, de su departamento. En su comparecencia en la comisión de Economía del Congreso, Guindos sostuvo que se trató de un nombramiento técnico y no político y que Soria era el más idóneo de los candidatos. La oposición le criticó en bloque por el nombramiento, entre acusaciones de haber mentido. **PÁGINA 19**



Luis de Guindos, en su comparecencia de ayer en la comisión de Economía por el caso Soria. / CLAUDIO ÁLVAREZ

Las barreras y etiquetas de identificación caen, los grupos sociales se mezclan

El fin de los estereotipos vascos

ÍÑIGO DOMÍNGUEZ, **San Sebastián**
Cinco años sin asesinatos han hecho, entre otras cosas, que la sociedad vasca se vaya liberando de los estereotipos. "Era una exageración, cualquier decisión estaba politizada: una carrera deportiva, la ropa, el periódico que leías...". Borja Cobeaga, uno de los creadores de *Vaya semana* y coguionista de *Ocho apellidos vascos*, cree

que aquello —aunque "fue demasiado vil y canalla como para olvidarlo"— se diluye: "Los grupos están mezclados. Las cosas se han relajado una barbaridad".

Todavía hay tribus que marcan ideología con el atuendo, pero el fin del miedo ha hecho caer muchas barreras. Y el turismo, ahora masivo, ha sido un factor determinante. **PÁGINA 21**

CEF.- Escuela de negocios

- Asesoría de Empresas
- Contabilidad
- Finanzas y Banca
- Dir. y Administración Empresas
- Formación y Tecnología
- Jurídica (Abogacía)
- Laboral y Recursos Humanos
- Comercial y Marketing
- Sanidad
- Tributación

Masters
Cursos
Seminarios

Presencial y online

MADRID P.^o Gral. Martínez Campos, 5 914 444 920
BARCELONA Gran de Gràcia, 171
VALENCIA Alboraya, 23 www.cef.es

MARTIN SCHULZ
Presidente del Parlamento Europeo

"Claro que me gustaría que España tuviera un Gobierno"

LUCÍA ABELLÁN, **Estrasburgo**
El presidente del Parlamento Europeo, el socialdemócrata alemán Martin Schulz, afirma que la clave para que los ciudadanos recuperen la confianza en las instituciones comunitarias pasa por dar "soluciones concretas". En una entrevista con EL PAÍS y otros cinco medios europeos, Schulz se pronuncia de forma cautelosa sobre el bloqueo político que está atravesando España, pero deja clara su opinión: "Claro que me gustaría que tuviera un Gobierno, pero depende de las Cortes". **PÁGINA 5**

Portugal afronta la amenaza de un segundo rescate

J. MARTÍN / C. PÉREZ
Lisboa / Bruselas
La palabra "rescate" ha vuelto con fuerza a Portugal. En los últimos días, ha habido varios avisos: primero fue el banco alemán Commerzbank el que especuló con esta posibilidad y luego, diversos medios de comunicación. El Gobierno intenta atajar el debate. Bruselas no ve riesgo inminente de un segundo rescate, pero sí serios problemas en el sistema bancario del país. **PÁGINA 40**

ADEMÁS

El tren descarriló por exceso de velocidad

El accidente en O Porrriño (Pontevedra), que dejó cuatro muertos, se produjo cuando el convoy cuadruplicaba la velocidad permitida. **P23**



Tensión en la nueva fiesta del toro de Tordesillas **P22**

El Supremo ve "exiguas" las penas a la cúpula de NCG **P39**

Dudas sobre la versión de la madre de Diana Quer **P24**